

COMUNICADO

Lerma, 21 de abril de 2020

Ante la publicación de una entrevista en redes sociales por una emisora de radio local al primer teniente alcalde D. Ignacio Ortega Santillán, que ha sido publicada de forma parcial, dando origen a confusión, y para aclarar posibles malentendidos, este concejal comunica lo siguiente:

COMENTARIOS QUE NO APARECIERON EN LA PUBLICACION DE LA ENTREVISTA

Pregunta- Visto que en diferentes localidades como Burgos, Villalmanzo, Quintanilla de la Mata, etc. ¿Se están suspendiendo sus fiestas o trasladando a otras fechas, que intenciones tiene el equipo de gobierno con nuestras fiestas?

Respuesta- A día de hoy, seguir adelante con ellas. Aún hay tiempo, pero hay que ser cautos y esperar a ver como acontece todo después de esta situación de alarma, está claro que todo va a ser diferente, tenemos que ver lo que este permitido o no, como son aglomeraciones, eventos taurinos, conciertos, etc., y para ello nos hemos dado de plazo hasta junio, ya que recientemente he mantenido una breve conversación con un empresario del sector y me aseguró que no había prisa. Además, el hecho de que puedan coincidir con las de Burgos, hará que la afluencia de público sea menor.

P- El PP dice que no están tomando medidas contra el COVID 19.

R- Desde el equipo de gobierno se están tomando medidas como son, la desinfección de las calles varios días a la semana, primero se hacía con los bomberos voluntarios y ahora se está haciendo con un equipo atomizador que hace tratamientos más exhaustivos en menor tiempo, además de esto, todos los días los empleados municipales, desinfectan las zonas más concurridas como son bancos supermercados, residencia de ancianos, centro de salud, farmacia y todos los comercios abiertos al público. Esta próxima semana los empleados municipales harán unas pequeñas ñapas para que nuestros vecinos no tengan que tocar las tapas de contenedores de plástico y cartón. Al mismo tiempo se está trabajando en articular un sistema que pueda abrir el resto de los contenedores sin ser tocados.

También desde el ayuntamiento el equipo de gobierno, ha articulado un voluntariado que ha confeccionado batas, y que esperamos que en los próximos días podamos empezar a confeccionar mascarillas 2 por vecino, con las máximas garantías y con una utilidad de unos 25 días cada una, aunque reconozco que el transporte no está funcionando bien.

Entendemos perfectamente que algún miembro del PP en el ayuntamiento, pueda estar enfadado con el equipo de gobierno, ya que no se les ha hecho caso en la propuesta de adquisición de material y el corte del mismo, para la confección de mascarillas. Había personas que afirmaban que una empresa de la localidad que lleva cerrada más de una década, nuevamente había dado de alta la luz para poner en marcha la maquinaria y cortar la tela para estas mascarillas. En una breve conversación mantenida con este empresario desmentía todo y se alegraba de que un miembro del equipo de gobierno se personara para aclarar todo. Y me aseguraba que nunca habían dado de baja la luz, y que toda la maquinaria un familiar suyo la había vendido y que tan solo allí quedaban los restos de las mismas y si algo pudiera llegar a funcionar, se tardaría meses en ponerlo en marcha. Esto, y que no se nos ofreció garantía de la tela, porque no todo vale, hizo que continuáramos con nuestra idea.

P- El PP en su comunicado afirma que no se le ha dado respuesta alguna a su propuesta de medidas económicas para la crisis ocasionada por esta pandemia.

R- Se la dimos a través de un comunicado de prensa. En el cual pedíamos calma a los dos grupos de la oposición, no hay que precipitarse y hay que estudiarlo con más determinación. En esos paquetes de medidas nos pedían ayudas para todos los vecinos, y el ayuntamiento no es la caja de pandora.

Nuestra propuesta es esperar a ver cómo va evolucionando esta situación y hacer un estudio real de quienes necesitan de una ayuda, porque nuestra propuesta no va a ser para todos, sino para quienes realmente la necesiten, y tiene su razón de peso, que se la voy a explicar con miembros de la corporación empezando por mí. Afortunadamente mi pareja y yo trabajamos, y nuestra situación económica al día de hoy no ha cambiado con respecto a hace 2 meses, entonces ¿qué necesidad tengo de que el ayuntamiento me rebaje mis impuestos? Por otro lado, hay un concejal que lleva varios años jubilado y que su situación económica no ha variado en los últimos meses, ¿realmente necesita ayuda municipal? El equipo de gobierno cree que no. Y por último tenemos un concejal que se encuentra en ERTE, y que al día de hoy no sabemos si recuperara su puesto tras este parón, pues bien, por personas como estas es por las que apostaremos creando puestos de trabajo, pues para las pretensiones que el equipo de gobierno tiene para esta localidad es que hace falta mano de obra.

También nos piden ayudas para todo el comercio, pues bien, además de estar en la calle, hablamos con comerciantes, y sucede como con lo anterior, ya que al día de hoy y el hecho de que nadie pueda desplazarse de su localidad ha llevado a que trabajen como hacía mucho tiempo no lo habían hecho, ¿entonces que necesidades tienen de rebajas fiscales municipales? Aun así, habrá impuestos que se fraccionen y otros que se retrase su cobro unos meses.

También se ha hablado con hosteleros de la localidad, que aseguran que el turismo ha funcionado muy bien los últimos años y de forma extraordinaria este último año gracias a las Edades del Hombre. Por lo que un mes y medio sin trabajo

no significa la bancarrota, aunque habrá que estar expectantes. Pero asimismo estamos convencidos de que, si aplicamos todas las rebajas y exenciones fiscales que la oposición pide también para los comerciantes, con sus medidas populistas, ¿que podrían llegar a sumar todas ellas, 400 u 800 euros anuales como mucho? No son importes como para mantener abierto un establecimiento o un puesto de trabajo de un empleado.

También piden rebajas para las terrazas hosteleras, pues bien, al día de hoy, y debido a la situación que atravesamos no he preguntado por las solicitudes o renovaciones de permisos de las mismas que se han registrado en el ayuntamiento. Pero vuelvo a insistir, hay que tener paciencia y saber esperar, hay que ver cuándo y en qué condiciones podemos salir a la calle y reunirnos. Pero, no obstante, el equipo de gobierno, pensando en la seguridad y el servicio a los ciudadanos está estudiando una serie de medidas excepcionales para esta temporada y la siguiente, que si cumplen con los requerimientos podría ser hasta gratuita su explotación. También es cierto, que es posible, que tras esta crisis a algunos nos pueda tocar reinventarnos.

Lo que también el equipo de gobierno tenemos muy presente es que no vamos a duplicar las ayudas de la administración central y de la comunidad autónoma como ya dijimos en nuestro comunicado.

P- El PP en su comunicado asegura que los empleados municipales carecen de equipos de seguridad, ¿es cierto esto?

R-Bueno, los primeros días estuvieron trabajando con algunas mascarillas que contaban, se les proporciono guantes que es lo que exige la orden como prevención, lo principal es que guarden la distancia y esto me consta que lo cumplen, pues como mucho van de 2 en 2.

También es cierto, que las EPIS nos está costando encontrarlas como a todos, pues en el mercado no había a la venta. Ahora recientemente, hemos adquirido mascarillas de distinto tipos, guantes y gafas, pero que no se atreven a asegurar cuando las recibiremos.

P- El PP manifiesta que la actividad en el ayuntamiento está siendo nula, y dice que por qué en localidades como Oña, Burgos, Briviesca si se hacen y aquí no.

R- el primer indignado soy yo, pero la situación es la que es y hay que entenderlo. Además, al comienzo de esta situación algún miembro de la oposición manifestó que mientras está situación se mantuviera no contaremos con él ni para comisiones ni plenos, y por este motivo, para no crispar ni tensar la situación se ha ralentizado el trabajo institucional Pero nunca se ha parado y mucho menos por el equipo de gobierno.

D. Ignacio Ortega Santillán

Primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Lerma